

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PAIS.	OTROS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Gran invento



Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 a 3.

Montera, 8, principal Madrid.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 a 10 y del Milagro, 1 a 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

AL DIA

La cuestión de Formentera

Nuestros lectores recordarán el artículo que recientemente publicamos sobre el estado de insalubridad en que se encuentra aquella isla. Para poner esta cuestión sobre el tapete, ha sido preciso que *La Unión Balear* de Barcelona insistiera con una tenacidad nunca vista en atizar el fuego de sus censuras, cuando a juicio nuestro el asunto es bien sencillo. Si no ha sido resuelto favorablemente para los formenterenses, no cabe culpar de negligencia a quienes se han interesado en proporcionar remedio a la insalubridad de la isla atacada. Precisamente la prensa y las autoridades de la provincia hicieron a su tiempo cuanto debían.

El año pasado, cuando el gobernador civil de esta provincia, señor Alvarez Sereix, giró una visita de inspección a la isla de Formentera, acompañado del inspector provincial de sanidad señor Munar, se elevó a Madrid un informe acerca de las causas de insalubridad pasajera que allí se observaba y proponiendo la adopción de determinadas medidas para combatirla.

Haec un año aproximadamente que se pidió a la Dirección central lo que todos deseamos; para aquella, lejos de dictar providencia alguna en este asunto, no se ha dignado o no ha podido todavía contestar en ningún sentido; ni concediendo ni negando.

Claro es que Formentera, vista desde la corte, es un islote poco menos que deshabitado, no obstante su población de 2000 almas, sus excelentes terrenos de producción y sus condiciones de sanatorio en tiempo normal, que muy bien pudieran ser explotadas en este sentido. Pero los complicadísimos resortes de la máquina administrativa no funcionan sino cuando hay intereses personales directos, más o menos interesados en la resolución de los expedientes.

Bueno es consignar estos hechos, siempre más elocuentes que todas las teorías impugnadoras de la centralización abusiva y monótona del Estado. Porque eso sí: cuando se trata de defender la vida todo se vuelven censuras contra el régimen opresor, sin advertir que éste régimen es el causante de los males.

En vista de tales cosas no es comprensible que los formenterenses y más que ellos sus hermanos de Ibiza, equivoquen la puntería y se quejen de la pasividad de los elementos provinciales, cuando estos son los únicos que han prestado atención al asunto, los únicos que lo denunciaron y plantearon.—B.

Tratado con Francia

Delimitación de nuestras posesiones en el Sahara occidental (Río de Oro) y golfo de Guinea.

Se ha firmado en París por los señores León y Castillo, embajador de España, y monsieur Delcassé, ministro de Negocios extranjeros de Francia, un convenio delimitando las posesiones españolas y francesas en la costa occidental de África.

En virtud de este pacto, se reconoce como territorio español el comprendido entre Cabo Bojador y Cabo Blanco. La península de este nombre se divide por mitad hasta el paralelo 21 grados 20 minutos; sigue la frontera este paralelo hasta su intersección con el meridiano 15 grados 20 minutos de París (13 grados 20 minutos de Greenwich) de este punto se eleva en dirección Nordeste entre los meridianos 15 grados 20 minutos y 16 grados 20 minutos Oeste de París 13 grados y 14 grados Oeste de Greenwich) describiendo una curva que dejará a Francia las salinas Iyil, y de allí irá a buscar el meridiano 14 grados 20 minutos Oeste de París (12 grados de Greenwich), prolongándose por este meridiano en dirección al Norte.

Se reserva a los súbditos españoles el derecho de ejercer, en concurrencia con los franceses, la industria de la pesca en la bahía del Galgo. Por lo que hace a la Guinea, el territorio conocido a España es el comprendido entre el río Muni (que se divide por mitad como el Bidasoa) hasta la primera vez que corta el paralelo 1.º de latitud Norte, sigue por este paralelo hasta su intersección con el meridiano 9º Este de París (11 grados 20 minutos de Greenwich) y sube por este meridiano hasta su unión con la frontera meridional de la colonia alemana de los Camarones.

El territorio reconocido a España en el Sahara occidental comprende unos 190.000 kilómetros cuadrados de superficie, y en Guinea 25.000.

En esta última parte existen caudalosos ríos, el Benito, el Campo, sin contar con el Muni y su afluente el Utambani, cuya navegación alimenta hoy un comercio que ha adquirido ya cierto grado de riqueza y prosperidad.

Las negociaciones del tratado con Francia sobre nuestras posesiones de Sahara occidental, celebradas en el seno de Guinea comenzaron en Abril último, pero el asunto estaba en litigio desde hace más de catorce años.

Por lo que hace al Golfo de Guinea, las pretensiones de España se fundaban en los famosos tratados de San Ildefonso y de El Pardo (1777-78), en virtud de los cuales, como nuestros lectores saben, adquirió Portugal la isla de Santa Catalina y la colonia del Sacramento (ambas en América), cediendo además a España las islas de Fernando Póo y Annobon y reconociendo además a los súbditos de S. M. C. el derecho exclusivo de «negociar en los puertos y costas del río Gabón de Camarones, de Santo Domingo, de Cabo Fermozy y otros de aquel distrito». Nuestros gobiernos interpretaron siempre el tratado en contra de la opinión de otras naciones, en el sentido de que, dadas las ideas dominantes en la época de su celebración, el derecho exclusivo de comerciar que Portugal concedió en la costa del Golfo de Guinea equivalía al de poseer y disponer de aquella costa, y para que este derecho fuese reconocido, España, aunque de un modo incompleto, ocupó estos territorios, subvencionando algunas misiones religiosas; celebrando en 1846, 1848, 1858, 1860, 1861, 1864 y 1873 pactos con los indígenas habitantes de Cabo Juan y de sus alrededores, y estableciendo fuerzas militares en los islotes llamados Elobeyes, a la entrada del Muni.

En el delta del Níger, el macizo de Camarines, la bahía de Biafra, los estuarios del Gabón y del Munda quedaron abandonados a la ocupación de los países colonizadores, y fueron sucesivamente pasando a poder de la Gran Bretaña, Francia y Alemania; y cuando, en 1884, la Sociedad de Africanistas intentó tomar posesión de los territorios a que España tenía derecho, sólo halló un trozo de costa (entre la colonia alemana de Camarones y la francesa del Gabón) en la cual no se hubiera ya implantado una soberanía extranjera.

Aun a ese trozo de costa, regado por los ríos San Benito y Muni, alegaba pretensiones Francia, invocando como títulos sus tratados con los indígenas y presentando, como pruebas vivas, las banderas francesas izadas

en las playas y en el interior, las factorías comerciales a lo largo del Muni, del San Benito y del Campo, los puestos militares en Bata, las aduanas de D'ombó y de otros puntos.

Respecto a la costa del Sahara, cuando España declaró su protectorado sobre este territorio, hizo Francia algunas indicaciones, pretendiendo que el límite tradicional de sus posesiones había sido siempre el Cabo Blanco, y que, por lo tanto, la península de este nombre con las dos bahías del Oeste y del Galgo le pertenecían, lo cual hubiera equivalido a despojar a los pescadores canarios de los puntos más importantes de abrigo y refugio que poseían.

En virtud de estas diferencias, nombraron ambos gobiernos una comisión mixta, que después de algunos años de trabajo y discusiones no llegó a entenderse y tuvo que disolverse en 1895.

Aun cuando las dos naciones acordaron mantener el *statu quo*, lo cierto es que mientras que la acción política y los capitales españoles se encaminaban por otros rumbos, los franceses no perdían el tiempo ni descuidaban las ocasiones; aduanas, fortines, faros, oficinas sanitarias, establecimientos de comercio, fueron instalados por nuestros vecinos, respondiendo al plan de extender por todos los medios imaginables su prestigio y su soberanía. Las autoridades de Fernando Póo, testigos de semejante expansión, se esforzaban en detenerla, pero apenas tenían a su alcance otro medio que la protesta.

La cuestión de Melilla, las insurrecciones de Cuba y Filipinas y las complicaciones internacionales a que dieron lugar, relegaron a muy secundario puesto la importancia del litigio con Francia.

Terminada la paz con los Estados Unidos, y libres de complicaciones internacionales, el Gobierno español reanudó las negociaciones, tan hábilmente concluidas por nuestro digno embajador en París, señor Latreuil.

En los territorios que España adquiere en el golfo de Guinea hay aduanas, puertos militares y establecimientos franceses muy importantes. En Río de Oro sólo poseíamos una parte de la costa, y hoy hemos obtenido el dominio Interland.

Para dar idea del estado de desenvolvimiento de la Colonia de Guinea, que hoy pertenece a España, bastará decir que las aduanas francesas allí establecidas produjeron el año último seis millones de francos.

Francia conserva así los territorios del interior, guardando en toda su longitud libre comunicación entre sus posesiones del Congo y el alto Oubangui.

Nuestras posesiones terminan en el meridiano 9º, en vez del 17º que reclamábamos.

Sin embargo, el territorio que se concede a España es doble del que recorrieron sus exploradores. Quedan también bajo la soberanía de nuestra nación, los Elobeyes, llave del Muni. En cambio deja en poder de Francia una de las orillas de este río y el extremo Interland, el cual, en realidad, ha sido recorrido, estudiado y colonizado exclusivamente por franceses, algunos de los cuales vertieron allí su sangre. Los franceses, pues, podrán extender sin interrupción su influencia del Sur de Argelia y del Senegal.

En el Sahara occidental, el límite de las posesiones de Francia y España llegará al meridiano 12º, por el cual se eleva hasta el Norte; pero estando de acuerdo todas las potencias en mantener el *statu quo* marroquí, no se podía en un tratado de límites ocuparse de los territorios del Sultán, entendiéndose, por tanto, que el meridiano 12º se detiene al llegar a los linderos de Marruecos.

Los nuevos territorios españoles tienen una extensión y próximamente igual a dos quintas partes de nuestro país.

Lo que dice «Le Temps»
Hablando *Le Temps* del tratado franco-español sobre delimitación de las posesiones de ambos países en el Africa occidental, dice que este con-

venio constituye un testimonio de que las relaciones entre Francia y España son todo lo satisfactorias posible, y añade:

«Nuestra vecina no deja de tener consejeros officiosos que tratan de alarmarla con motivo de nuestras operaciones en el Tuat.

Nosotros no hemos cesado en protestar desde un principio de que nuestro único objeto es arreglar la cuestión puramente argeliana y que en manera alguna nos proponemos suscitar la cuestión de Marruecos.

La firma del tratado indica que ningún género de insinuación logrará alterar la confianza que la corte de Madrid tiene en la probidad de nuestro gobierno.

Repetido número de veces, desde que Mr. Delcassé está encargado de los Negocios extranjeros, ha aprovechado la ocasión para demostrar con actos los sentimientos fraternales que Francia abriga hacia España, primeramente interviniendo para poner término a la guerra con los Estados Unidos y después desbaratando con vigor todas las intrigas que se fraguaban en nuestro territorio para aprovechar sus desgracias y perturbarlas.

Nuestro país recoge ahora el fruto de esta política de generosidad y de rectitud, política que seguramente debemos haber encontrado a España dispuesta a rendirse a la apreciación razonable de los intereses que con ella hemos venido debatiendo por espacio de catorce años, de tal modo, que ha habido momento en que hubiéramos podido temer algún enfriamiento por su parte.

Este acto amistoso consolida los lazos existentes entre ambos países.»

Inglaterra y el Transvaal
Telegrama de Roberts.—El combate de Lindley.—Otros encuentros.

Londres 30.—Se ha recibido el siguiente despacho del general Roberts:

«Un combate tenido por Paguet hacia la parte de Lindley, con un destacamento boer, fuertemente reforzado el mismo día.

Un convoy destinado a Lindley fué atacado.

El encuentro fué muy vivo, pero el convoy logró escapar.

Los ingleses tuvieron diez muertos y 54 heridos, entre estos cuatro oficiales.

La víspera la brigada Bryne fué atacada.

Tuvo dos oficiales muertos, cuatro soldados heridos y un desaparecido.

Ayer el general Methuen persiguió a los boers, apoderándose de 8.000 carneros y 500 bueyes.

Tuvo cuatro heridos.

Los boers atacaron ayer la estación de Springs.

Los canadienses los rechazaron sin pérdidas.

De regreso.—La duración de la guerra.—Aprensión de vagones ingleses.—Muertos y heridos.—La situación de Kimberley.

Londres 30.—Según un telegrama puesto ayer en Lorenzo Marques y que hoy publica el *Daily Mail*, los empleados de la Compañía Creuzot han salido para Europa a bordo del *Gironde*.

El *Times* publica otro despacho de igual procedencia en el que se dice que los burghers y los extranjeros que llegan a aquella colonia portuguesa expresan su opinión de que son necesarios de tres a seis meses aún para vencer a los boers.

Al *Daily Express* le telegrafian del mismo punto dándole noticia de que un boletín oficial fechado en Machodorp, dice que el día 23 un commando boer se apoderó de gran número de vagones que formaban parte de un convoy inglés, procedente de Wimburg.

En tres ambulancias iban gran número de muertos y de heridos ingleses.

De la Ciudad del Cabo telegrafian al *Daily Chronicle* diciendo que la situación de Kimberley es hoy mucho más difícil que durante el sitio.

Gran número de habitantes indígenas carecen hasta de ropas, y entre los europeos abundan las fiebres malignas.

Los sucesos de China

Buques ingleses a China.—Temoras de un levantamiento en Canton.

Londres 30.—Respondiendo a la solicitud de los almirantes, el gobierno ha dispuesto que salgan para China los buques que formaban la escuadra de Australia.

El *Daily Telegraph* ha recibido un telegrama de Canton, por la vía de Hong Kong, fechado el 28, diciendo que por un edicto imperial se obliga a Lihung-Chang a permanecer en Canton, donde es necesaria su presencia para evitar un levantamiento.

La testarudez de los chinos
Paris 30.—Un redactor de *Le Goulois* ha celebrado una conferencia con el almirante La Escunier de Beaumont, que mandó la escuadra francesa de los mares de China.

El almirante dijo que la campaña emprendida será mucho más dura de lo que se cree en Europa, pues los chinos son testarudos y ha de costar mucho trabajo reducirlos.

El informe del almirante Seymour
Londres 30.—El almirante Seymour ha dirigido al almirantazgo un informe de las operaciones en China.

En su marcha en dirección a Pekin al mando de la columna internacional, el almirante Seymour tuvo que resistir muchos y muy encarnizados ataques de los boxers y de las fuerzas regulares chinas, viéndose en algunos momentos completamente cercado y sin esperanzas de salvación.

Esto, unido a las grandes dificultades que le creaba para la marcha los muertos y heridos de su columna, así como la destrucción del ferrocarril en Lang-Fang y otros puntos, le obligaron a retroceder hacia Tien-Tsin, apoderándose del arsenal próximo a aquella plaza, que destruyó y recuperando a Tien-Tsin con ayuda de los refuerzos que se le enviaron.

En todas estas operaciones, los europeos han tenido las siguientes pérdidas: Los ingleses, 20 muertos y 90 heridos.

Los norteamericanos, 4 muertos y 28 heridos.

Los franceses, 1 muerto y 4 heridos.

Los alemanes, 12 muertos y 62 heridos.

Los italianos, 5 muertos y 3 heridos.

Los austriacos, 1 muerto y 1 herido.

Los rusos, 10 muertos y 27 heridos.

Descubrimiento arqueológico

Se ha encontrado en la mezquita de Damasco una serie de seis libros, escritos en hermosos caracteres cúficos, que empieza por un Corán de tamaño pequeño y termina por otro Corán del mismo tamaño que el que existe en la Biblioteca del Cairo.

Los aficionados arqueólogos alemanes esperan que también se hallará en Damasco el original del Nuevo Testamento.

El emperador Guillermo, vivamente interesado en que se realice tal descubrimiento, ha escrito a Damasco recomendando que se practique toda clase de trabajos hasta que se encuentre el libro sagrado.

El sucesor

del conde Mouravieff

El nombramiento del conde Lamsdorf como ministro interino de Negocios Extranjeros de Rusia, plantea, en cierto modo, el problema de la sucesión del conde Mouravieff.

Se recordará, en efecto, que después de la muerte del príncipe Lobanoff, el ministro interino M. Chichkine, no fué confirmado en su puesto, debiendo cederlo, al cabo de cierto tiempo, al designado como sucesor de Lobanoff por el emperador.

La prensa de San Petersburgo cita, entre otros candidatos posibles, a Mr. de Swolski, considerado en Rusia diplomático de gran porvenir.

Joven aún, cuenta en su carrera con grandes éxitos de cancillería; el fué quien logró reanudar las relaciones oficiales entre la Sante Sede y Rusia, con entera satisfacción de su Soberano y de la curia romana.

Doña Cándida Gomez de Sureda

— HA FALLECIDO —
— (Q. E. P. D.) —

Su esposo don Juan Sureda, hijos, hijos políticos presentes y ausentes, hermana ausente y sobrinos presentes y ausentes, suplican á sus numerosos amigos y conocidos que les tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará mañana jueves á las nueve de la misma, en la parroquial iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la iglesia.

Después de haber sido primer ministro ruso acreditado cerca de León XIII, tuvo á su cargo las legaciones de Belgrado y Munich. Actualmente se encuentra en Tokio, puesto de verdadera confianza, y para el que se necesitan extraordinarias aptitudes de diplomático, teniendo en cuenta el estado de las relaciones ruso-japonesas. Ha sido consejero, sucesivamente, del príncipe Gortschakof, de Giers, del príncipe Lobanoff, y de los emperadores Alejandro y Nicolás. En varias ocasiones ha desempeñado provisionalmente el ministerio de Negocios Extranjeros. Se citan también como candidatos posibles el conde Orten-Sacken, embajador en Berlín; el conde Kapnitz, embajador en Viena, y también el actual embajador en Constantinopla Mr. de Qinovief.

Farmacéuticos

aterrorizados

Desde hace algún tiempo reina verdadero pánico entre los farmacéuticos y drogueros ingleses. Una gran fábrica de productos químicos de Inglaterra acaba de poner en conocimiento de dichos industriales, clientes de la casa, que todo el fosfato de sosa que ha vendido la misma desde el 15 de Noviembre de 1899 hasta fines de Abril del corriente año encierra arsénico en proporciones peligrosas, á comencia de un error productivo. Los directores de la fábrica han rogado á farmacéuticos y drogueros que de vuevan cuanto antes el fosfato de sosa que aún tengan en su poder. Excusado es describir el terror que reina ahora en las filas farmacéuticas inglesas. ¿Que dirán sus clientes cuando se enteren de que al absorber un tónico ingerían al mismo tiempo una cantidad considerable de un violento tóxico, y que en su consecuencia se estaban envenenando «lenta pero constantemente»? Algunas indisposiciones inexplicadas algunas enfermedades imaginarias se atribuirán al arsénico por los enfermos ingleses.

Amazonas boers

En varias ocasiones se ha anunciado la constitución de un Cuerpo de Amazonas boers. Hoy ya es un hecho consumado, y en el último correo llegado del Transvaal se encuentran algunos detalles interesantes acerca del particular. Al efecto se constituyó un comité organizador, bajo la dirección de las bizarras señoras Sarael Eloff, Neethling y Joubert. En la sesión en que se acordó definitivamente la creación del Cuerpo de Amazonas, declararon varias oradoras que los jóvenes que no habían tomado las armas en defensa de su país debían vestir trajes femeninos, en tanto que ellas debían recabar su derecho á ostentar uniformes militares. Está visto que la aspiración constante del sexo bello de todos los países y en todos los tiempos, es la de llevar los pantalones, más ó menos militares.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Altamente satisfactorios han sido los resultados de los exámenes celebrados en el «Colegio de primera y segunda enseñanza» de esta localidad; para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de como desempeñan su cometido los ilustrados profesores de

dicho centro anoto las calificaciones que han sido: 16 sobresalientes; 27 notables; 11 buenos; 21 aprobados; 1 suspenso y ninguno sin presentarse. Nuestra más cordial enhorabuena al señor Director, profesores y alumnos. —Esta mañana y cuando más concurrido se veía el mercado que todos los lunes se celebra en la plaza de la Balsa, ha pasado un carretón desbocado, siendo de admirar que con tanta persona reunida no haya habido desgracia alguna que lamentar. El señor Alcalde ha impuesto al dueño del carro el correspondiente correctivo. —La actual cosecha de cereales no será tan abundante como creían nuestros agricultores; la de albaricoques, que no llega ni á mediana, y el precio, comparado con los que regian en años anteriores, es muy bajo.—C. 2 de Julio de 1900

Campos

Ayer á las nueve de la noche, tuvo efecto en la Sociedad *La Recreativa* de esta población, un concierto de guitarra y bandurrias, celebrado por los hermanos Martín, el cual atrajo gran concurrencia, que tributó grandes y prolongados aplausos á los concertistas. —El veintidos del pasado Junio á la una de la madrugada falleció en esta población, después de larga y penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación dona Isabel Rian, esposa de don Antelmo Obrador y Ballester y Iomé, recueto de la villa de don Bartolomé y don Juan, excalde. Al pedir á Dios el descanso eterno para el alma de la finada, pedimosle también resignación y consuelo para nuestros amigos y demás familia, á quienes enviamos nuestro más sentido pésame. —El domingo próximo pasado, festividad de San Juan Bautista, á las nueve y media de su mañana, celebró su primera misa en nuestra parroquial iglesia, el señor don Juan Mas y Mezquida, á la que asistió además de la familia, muchos amigos y un público no escaso; después de cuyo acto tuvo lugar en su casa un refresco el cual fué amenizado por la banda de la sociedad *La Recreativa* que con tanto acierto dirige don José Amer. Con tan grato motivo enviamos al joven sacerdote nuestra más sincera enhorabuena. 1 de Julio de 1900.

De la capital:

Ayer tuvo efecto en San Francisco, según teníamos anunciado, la fiesta en honor del Beato Ramón Lull. No resultó tan lucida como era de desear por la falta de concurrencia, que fué escasísima. Esto demuestra que si las personas cultas comprenden é impulsan sinceramente el actual movimiento lulliano, queda aún mucho que hacer dentro del elemento popular, para propagar y difundir el conocimiento de esta gran figura, tan grande como preterida y poco estudiada. La cloaca que hay en la calle de Pelaires, junto á la casa del señor Sitjar, despide un olor que demuestra la necesidad de poner remedio. El vapor *Mallorca* llegó ayer por la mañana al puerto de Barcelona á las seis y veinte minutos, sin novedad á bordo. Ayer por la tarde visitó nuestra redacción una comisión de vecinos del caserío del Molinar de Levante y punto conocido por las *Troneras* suplicándonos que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del abuso que diariamente cometen una porción de individuos de oficio curtidores, los cuales después de terminado el trabajo concurren á bañarse completamente

desnudos en el indicado punto, obligando á las jóvenes á retirarse en el interior de sus casas. Al mismo tiempo nos llamaron la atención acerca de otro abuso tan escandaloso como el anterior. Se trata de que periódicamente concurren al repetido punto una porción de colchoneros á limpiar la lana de colchones procedentes de enfermos y fallecidos. Como esto pudiera dar lugar á propagación y desarrollo de enfermedades más ó menos infecciosas, nosotros trasladamos la denuncia á la referida autoridad municipal. No dudamos que el señor Rossello dará inmediatas órdenes á la guardia municipal para que no se repitan dichos abusos tan repugnantes como los denunciados. Varios vecinos de la calle del Conquistador, se quejan y con razón de las molestias que proporciona cierto hojalatero que tiene la costumbre de colocar un fogón en el portal de su casa cuyo humo va á introducirse en la casa, de los vecinios.

La correspondencia de Alicante é Ibiza, llegada ayer por la mañana á bordo del vapor *Isleño* se repartió á las siete y media. Don Antonio Juan, ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud pidiendo permiso para la celebración de la fiesta callejera que los vecinos del barrio de la Calatrava piensan dedicar á San Cristóbal los días 9 y 10 del actual. El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado una circular encargando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de Pedro Bauzá, fugado de la cárcel de Lérida y la de Francisco Sotto Costa, que desertó de Valencia el 21 de Junio último.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación han sido declaradas sucias las procedencias de Kobe (isla Nippon, Japon), Coreo (Senegambia) y Rufisque (Costa Marfil) (posesiones francesas en Africa), así como en Queensland, Victoria, Australia del Sur y Nueva Celandia (posesiones inglesas en el Pacifico, Oceanía) por haberse declarado en ellas la peste levantina. El señor Alcalde impuso ayer una multa de cinco pesetas á la empresa *Industria* por faltas cometidas en el servicio. Leemos en un colega: «Tenemos la completa seguridad de que ni el encargado especial del cuidado del arbolado público de esta ciudad, ni individuo alguno de los que forman la comisión del mismo en nuestro Excmo. Ayuntamiento, se deben haber fijado en la nota triste que produce la presencia de dos árboles muertos frente á la puerta del Cuartel de Caballería en la entrada de la población, pues de no ser así tiempo haría que se hubieran mandado cortar y sustituir.»

El señor Alcalde de esta ciudad en vista de los diferentes casos de fiebres palúdicas ocurridos ultimamente en el caserío del Terreno y Porto-Pi, dió ayer las órdenes oportunas para que inmediatamente empiecen en la culata de Porto-Pi las obras de construcción de un muro de unos cuarenta metros de longitud, que impida el encharcamiento de aguas en aquel punto. Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto que el preso Antonio Rullán Simó, existente en esta Cárcel de Audiencia, sea trasladado al penal de San Agustín (Valencia) para cumplir la pena de tres años, diez meses y tres días de presidio correccional por el delito de hurto y estafa.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica una circular, sacando á subasta el transporte de la correspondencia á caballo ó en carruaje, desde la oficina de Correos de Palma á la de Sóller, bajo el tipo máximo de 599 pesetas anuales y demás condiciones del pliego que se halla de manifiesto en el Gobierno civil de esta provincia y en las oficinas de correos indicadas. Los licitadores deberán presentar sus proposiciones antes del día 30 del actual. La apertura de los referidos pliegos tendrá lugar en el repetido Gobierno civil, el día 4 de Agosto próximo. Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Andraitx, haber detenido á un individuo presun-

to autor de la sustracción de varios muebles á un vecino. —La del puesto de San Juan, da cuenta de haber sido hallado el cadáver de un hombre en el punto denominado *Can Verdol* del término municipal de San Miguel. Personado en el lugar del suceso el Juez de instrucción de aquel partido se procedió á la identificación del cadáver que resultó ser el del vecino Antonio Roig Serra de 47 años de edad. Este tiene una herida de arma de fuego en el costado izquierdo. A pesar de las pesquisas practicadas por dicha fuerza no ha sido posible hasta ahora averiguar quien es el autor del hecho. —Da cuenta la del puesto de Felanig de haber puesto á disposición del Juez de la misma á un sujeto presunto autor del hurto de nueces á un vecino. —Por la de Sineu fué detenido un sujeto presunto autor de la sustracción de un cordero del predio *Son Sitjas* de aquel término municipal. El día de ayer fué completamente variable. La mayor parte del tiempo el cielo estuvo encapotado, luciendo á ratos el sol, pero con poca intensidad. A eso de las siete de la tarde, el cielo se cubrió de extensa neblina, cayendo poco después una corta pero dura lluvia, sonando algunos truenos. El agua caída influyó para refrescar algo la temperatura. Al cesar la lluvia reinó un viento fresco y molesto en extremo. La empresa de vapores *Isleña Marítima* ha anunciado otro viaje á Argel que efectuará uno de sus vapores, saliendo de nuestro puerto el día 11 del corriente á las cuatro de la tarde, y estando cinco días en dicha población. Se verifica este viaje en este tiempo para que los excursionistas puedan asistir á las ferias y fiestas que se celebrarán en aquellos días en varios pueblos contiguos á la capital argelina. Es de esperar que con estos alicientes el viaje se vea muy concurrido. Anteanoche en la calle de Berard ocurrió una estrepitosa alarma motivada por los gritos de socorro dados por unos vecinos que creyeron haber visto escaparse de su casa á un individuo desconocido. Inmediatamente acudieron á la apresada calle los jefes de la guardia municipal y policía, quienes practicaron un detenido registro en la casa no encontrando á nadie, ni la falta de objeto alguno. En su vista se procuró calmar los ánimos de los vecinos, retirándose la fuerza. Durante el día de ayer una brigada de peones albañiles se ocupó en apuntalar la casa de la calle de Bosch, donde ocurrieron los derrumbamientos la noche anterior. Creemos acertadas estas medidas. Don Antonio Canudes y Royer ha presentado en este Gobierno de provincia, una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral lignito con el título de «Libertad», sitas en el paraje nombrado las rotas de *Son Morro*, del término municipal de Selva, haciendo la siguiente designación: Punto de partida el «pi ver gros», situado en dichas rotas. A partir de él se medirán, sucesivamente y unas á continuación de otras, las distancias siguientes: 100 metros al S., 200 al E., 300 al N., 400 al O., 300 al S. y 200 al E.

El vapor *Bellver* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto, en dirección á Barcelona, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga varia. Figuraban entre el pasaje el comandante de carabineros don Eduardo Sanlloriente, con su señora é hija y don Juan Oliver. Ayer tarde, en el vapor de Barcelona salió una comisión que pasa á la ciudad condal con objeto de ultimar la compra del Teatro Lírico de dicha ciudad para trasladarlo á Palma é instalarlo en el Huerto del Rey. El teniente de alcalde señor Gamarra impuso una multa á los cuatro dependientes de la empresa de coches fúnebres por faltas cometidas en el servicio. Además ordenó al empresario que le pase nota, dos veces al día, de la hora de salida y punto donde se dirijan los coches.

Ayer á las cuatro de la tarde fué hallado colgado en su casa el cadáver de Salvador Maimó Adrover. Así lo comunicó el alcalde de la ciudad de Felanig en telegrama dirigido al señor Gobernador de esta provincia. Los gastos de las obras que el Ayuntamiento verificó por administración durante la semana anterior al día 23 de Julio último asciende á 701'20 ptas. El teniente de Alcalde señor Compañy impuso ayer una multa de 50 pesetas á una mujer que intentaba introducir en Santa Catalina un trozo de carne sin llevar la correspondiente marca de la Alcaldía y al ser descubierta por un individuo de la guardia municipal, maltratado de palabra á este negándose á obedecer sus órdenes. La carne fué decomisada y entregada á un establecimiento benéfico. Ayer por la mañana á las seis fondó en nuestro puerto procedente de Alicante é Ibiza, el vapor *Isleño* conduciendo la correspondencia, 34 pasajeros y variada carga. Entre el pasaje figuraban el ingeniero don Juan Malbert y los comerciantes don Federico Carbó y don Vicente Rosselló. Dicho buque fué portador para el consumo público de esta capital de 600 cabezas de ganado lanar. El señor Alcalde de esta ciudad, nos manifestó ayer que los empleados del Ayuntamiento, habían ordenado el martes por la mañana al maestro de obras que tiene á su cargo el derribo de las casas 27 y 29 de la calle de Bosch, que procediese al apuntalamiento de la casa, cuya orden fué incumplida por el referido maestro de obras. A bordo del vapor correo de Barcelona que salió ayer tarde de este puerto, se embarcó la comisión que pasa á dicha capital para ultimar el contrato de compra del Teatro Lírico para emplazarlo en el Huerto del Rey de esta ciudad. Anoche ocurrió un pequeño amago de incendio en una casa de la calle de la Herrería, producido por el descuido de su dueño que dejó un candil junto á un trapo. El hecho no tuvo importancia siendo apagado el fuego por los mismos vecinos de la casa. A las cuatro de esta madrugada ha fondado en nuestro puerto el vapor *Ciudad de Mahón* procedente de Mahón, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

Noticias del ejército
Destinos.—Ha sido nombrado secretario del Gobierno militar de esta plaza, el comandante de infantería don Jerónimo Palou de Comasema y Moragas. También se ha dispuesto que el segundo teniente de carabineros don Constantino Fernández y Diaz pase á la Comandancia de Mallorca. Recompensas.—Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, al capitán de infantería don Félix Ortega y Gonzalo. Bajos.—Se ha dispuesto que cause baja en el cuerpo de Sanidad Militar, el médico provisional don Smaragelo Méndez Cursach, del regimiento de Baleares número 2.

Cultos para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Francisco de Asís, á la Visitación de la Virgen. A las cinco y media se expone el Santísimo y á las diez se cantarán horas y misa mayor. Por la tarde actos de coro; al anochecer corona rezada, meditación, *Te Deum* y la solemne reserva del Santísimo.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano.

Cultos para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en San Juan dedicadas al Santo Titular. A las diez de la mañana se expone el Santísimo y á las diez y media se cantará la misa mayor, al anochecer un rato de meditación, estación y la reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.

Bibliografía

Hemos recibido el número del *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana* correspondiente a Junio y Julio, con el siguiente sumario:

I.—Hallazgo en un claper de Llubi, por don Benito Pons y Fabregues.

II.—Fundació y dotació dels primers beneficis eclesiastics en les capelles del Palau reyal (1810), por don Estanislao Aguiló.

III.—Titulo de Egragia, concedido a la Universidad y Reino de Mallorca (1706 1707), por don Eariqz Fajarnés.

IV.—Ramón Lull en Venecia. Reseña de los códices é impresos lulianos en la Biblioteca Veneciana de San Marcos, por don M. Obrador y Benaassar.

V.—Fomento de la cría caballar en Mallorca con preferencia a la mular (1888), por don P. A. Sanche.

VI.—Cartas sobre la fundación del convento de carmelitas descalzas en la ciudad de Mallorca (1614 1623), por don E. Fajarnés.

VII.—Inventari del monastir de St. Francesch, (conclusión)—1549—por don Eusebio Pascual.

VIII.—Curiosidades históricas, por don E. Fajarnés.

IX.—Noticias.

X.—Publicaciones recibidas.

Lámina CXXV. Facsmil de un autógrafa de R. Lull, hallado por don Mateo Obrador en la Biblioteca de San Marcos de Venecia.

*

Es verdaderamente hermoso el número de *Blanco y Negro* que hoy llega a nuestro poder. Para los aficionados a la lectura, contiene un interesantísimo cuento de Sánchez Pastor, titulado *La del impermeable*; un artículo ameno de Eusebio Blasco; una semblanza del ilustre cirujano don Federico Rubio, que actualmente celebra sus bodas de oro con la ciencia; una ingeniosa crónica madrileña y un soneto de Salvador Rueda. Los amantes de las artes pueden admirar en dicho número una preciosa portada de Cecilio Plá, dos hermosísimas páginas en color de García Ramos y Huertas, y otras ilustraciones no menos valiosas, firmadas por Poix, Andrade, etc. En la sección de actualidades descuellos una doble plana de información gráfica dedicada a los sucesos de China.

Lecturas amenas

Dos damassablistas

Una de las nuevas atracciones con que en breve contará la Exposición Universal la constituirá una joven norteamericana, como no podía menos—que se llama miss Lowten, y a cuyo lado se quedan hechos unos pigmeos los Pini, los Merignac, y en una palabra, todos los grandes esgrimidores de sable hasta ahora conocidos.

La distinguida joven profesora gran desdén respecto del sexo feo—es de suponer que en el terreno de la esgrima—y recientemente lo ha demostrado nada menos que ante el príncipe de Gales, administrando, sin gran trabajo, una paliza monumental al maestro de armas más renombrado de la escuela de artillería de Adelshort.

También se anuncia la visita a la Exposición de miss Jaguarina, lindísima californiana que maneja el sable con destreza maravillosa desde que contaba catorce años de edad.

Sarah Bernhardt y Coquelin

Después de la Exposición, Sarah Bernhardt y Coquelin marcharán a América, permaneciendo allí algunos meses, con objeto de dar a conocer en diversos puntos de aquellos territorios *L' Aiglon* y el famoso *Cyrano*. Según contrato, Coquelin percibirá 2.000 francos como mínimo por cada representación y un 12 y medio por 100 el ingreso cuando éste exceda determinada cantidad. Sarah tendrá un sueldo de 5.000 francos por función y un tanto por ciento sobre el ingreso durante unas 300 representaciones; además, la empresa abonará los gastos personales de la célebre artista y de dos personas de su compañía. No es malo ser artista de talento en los tiempos en que vivimos.

Estadística curiosa

Un aficionado a estadísticas ha compuesto la siguiente, referente a las diversas exposiciones universales.

La primera exposición universal tuvo lugar en París en el año 1855; ocupó una extensión de 163.000 metros cuadrados, fué visitada por 5 millones 162.000 personas, costó 11.500 mil francos y no proporcionó sino 9.200.000 francos de ganancias. Tuvo por consiguiente un déficit enorme.

La segunda exposición de París tuvo lugar en el año 1867. Ocupó una

superficie de 687.000 metros cuadrados, el número de visitantes fué de 11.000.000, los gastos subieron a 99 millones 440.000 francos y tuvo un plus de cerca de 3.000.000.

No tan bien fueron las cosas en 1878, cuando la exposición ocupó un terreno de 750.000 metros cuadrados y fué visitada por 16.000.000 de personas. Los gastos subieron a la enorme suma de 56.400.000 francos y resultó un déficit de cerca de 32.000.000.

En el año 1889 ocupó la exposición 960.000 metros cuadrados, pero los gastos no fueron más que de 40.000.000 El número de visitantes se había duplicado; 32.000.000 de personas fueron a visitar el gran certámen y pudo contarse con un plus de 10.000.000.

Las exposiciones más afamadas de otros países fueron: la primera de Londres en 1851, que tuvo un plus de 5 millones de francos. En cambio la segunda en 1862 costó 11 1/2 millones, tuvo 6.211.000 visitantes y un déficit de 1 1/2 millón.

Viena en 1873 tuvo 7.225.000 visitantes. Pero como los gastos de su exposición habían subido a 58 1/2 millones y los ingresos apenas llegaron a 10 1/2 millones, tuvo un déficit monstruo de 48 millones de francos.

Filadelfia en 1876 gastó cuarenta millones de francos en su exposición, tuvo 10 millones de visitantes y veinte millones de déficit.

Melbourne en 1880 fué más modesta en sus gastos de instalación, que no subieron sino a ocho millones y medio; los números de los visitantes y de los ingresos se igualaron a 1.300.000 ambos.

Guarismos parecidos vemos ocho años más tarde en Barcelona: los gastos son de 11 millones, los ingresos de 2 1/3 millones de francos; los visitantes en número de 1.227.000.

Como brillante fin de la lista nos queda Chicago. Allí se gastó el dinero a manos llenas y tanto la magnitud de los gastos, como la de los ingresos sobrepusió todo lo que se había visto hasta ahora. La Worlds Fair a orillas del lago Michigan costó la considerable suma de 141 millones y medio de francos, fué visitada por veintiseis millones y medio de personas y tuvo 94 millones de francos de ingresos.

Sociedades y Corporaciones

La Propagadora Balear de Alumbrado.

A tenor de lo dispuesto en los artículos 19 y 20 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a la Junta General ordinaria que tendrá lugar en las oficinas de la Fabrica de Gas de la ciudad de Luca el día 19 del que rige a las once de la mañana, para la aprobación del balance y memoria del actual ejercicio y acordar el reparto del dividendo activo que corresponde.

Por orden de la Junta de Gobierno, el Vocal Secretario, José Estela.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola.	105 00
Crédito Balear.	90 50
Salinera Española.	224 00
Obligaciones > 6 por 100.	104 00
> 5 por 100.	101 00
Bonos Municipales.	35 50
Ileñías.	58 50
Ferro-Carriles de Mallorca.	44 50
Alumbrado por Gas.	57 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 3 de Julio.	72 40
Interior.	78 90
Exterior.	80 25
Amortizable.	80 25
Cubas 1896.	85 60
Cubas Nuevas 1890.	71 45
Banco de España.	502 00
Tabacos.	407 00
Francos.	00 00
Libras.	31 83

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 1 de Julio de 1900.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
352	3	2	1	352

Notables efectos

Las dispépsias, dolor y dilatación del estómago, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en Palma.—Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuártera número 2.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir a la Incluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.^a página.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 1. — Varones 1. — Hembras 0.

Matrimonios: Día 1.—Ninguno.

Defunciones: Día 2.—Juan Tomás Llompart, casado, 55 años, Coll d' en Rebas, úlcera del estómago.—Catalina Morey Pastor, viuda, 80 años, hospital, anemia.—Francisca García Flexas, viuda, 75 años, Indioteria, enterocolitis.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbos.

Id. del horizonte.—Cargado.

Dirección del viento.—E. flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguno.

Incendencias.—Cuando el orto soplaban ligera ventolina del N., recalaba marejadita del S., cielo sin calinoso el horizonte y regularmente elevado el nivel de las aguas. Cuando se quedó calma serían las siete, no entabló el embate hasta las diez, a medio día era calmoso y estaba cargado el horizonte. Durante la tarde roló al E., él fué fresquito al principio, abonanó al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor *Teleño* de Ibiza y Alicante y el *Cabrera* de la isla de su nombre. Saló el *Belloer* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 3. — Vapor español *Ileño*, de 814 ton., de Ibiza y Alicante.—Vapor español *Cabrera*, de 58 ton., de Cabrera.

Buques despachados: Día 3.—Vapor español *Belloer*, de 788 ton., para Barcelona.—Polacra goleta española *Joven Luisa*, de 72 ton., para Barcelona.—Laud español *Joven Miguelito*, de 24 ton., para Sóller.

Mateadero: Día 3.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 94.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 121.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Sarasate

Madrid 3 á las 3 m.

Pamplona.—Ha llegado á esta ciudad el violinista Sarasate que viaja de incógnito.

Dará varios conciertos en las próximas fiestas.

Se le ha tributado un recibimiento entusiasta.

Ha sido apedreada la redacción de *El Pensamiento*, por haber publicado dicho periódico un artículo contra al notable violinista.

El viaje de la Corte

Madrid 3 á las 3 m.

El Gobierno ha desmentido que se haya suspendido la excursión de la Corte a Asturias.

Dice el *Heraldo* que en nada se ha variado del itinerario.

Hoy viene a Madrid el gobernador de Vizcaya, siendo muy probable que se le traslade a petición propia.

De la China

Madrid 3 á las 3 m.

Las últimas noticias oficiales de China alcanzan al día veinte y cinco.

Según ellas, en aquella fecha se encontraba sin novedad el personal de la legación española.

Los boxers mutilan los cadáveres de los soldados extranjeros.

Aumenta la insurrección.

Desórdenes en Fez

Madrid 3 á las 9'30 m.

Tanger.—En el barrio judío de Fez han producido desórdenes los moros, reinando gran excitación contra los europeos.

Los amotinados asesinaron á tiros a un hebreo, quemando su cadáver.

Se teme que ocurran graves sucesos.

Los representantes de Francia

y los Estados Unidos elevan enérgica reclamación.

El ministro Torres les prometió que el Sultán les atenderá.

Cincuenta moros de los más notables de las kábilas de Sus, pidieron dinero y armas para la campaña contra los franceses en la frontera; pero el Sultán se negó a ello, amenazando con severos castigos a los que promuevan conflictos.

Nuestro ministro en Pekín asesinado.

Madrid 3 á las 9'45 m.

Paris.—Insístese en propalar el rumor de que ha sido asesinado por los boxers el ministro de España en Pekín, el cual era el decano de los diplomáticos y los presidió en la recientemente visitada a la Emperatriz.

Mencheta

NOTICIAS de la mar y buques LLEGADA

Madrid 3 á las 1'10 t.

(Recibido el 4 á las 3 m.)

Ha llegado el Obispo de Barcelona señor Margades.

El señor Dato le ha acompañado a la Residencia de los Rdos. P. P. Escolapios donde se hospeda.

Mañana a las diez y media visitará a S. M. la Reina.

Noticias varias

Madrid 3 á las 2 t.

(Recibido el 4 á las 3 m.)

No se ha recibido ninguna nueva noticia de China.

Ha quedado sin confirmar la noticia en haber sido asesinado el Consul de España en Pekín.

El señor Villaverde ha firmado la Real orden ordenando la revisión del contrato con la Compañía de Cerillas.

Funerales

Madrid 3 á las 2'10 t.

(Recibido el 4 á las 3 m.)

En la iglesia de San Luis se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas de Santiago.

Presidía el acto el señor Silvela acompañado de los señores conde de San Simón, Lazaga y Moreu.

Han asistido al mismo varios generales y gran número de jefes y oficiales del Ejército y Armada.

Desde Londres

Madrid 3 á las 5'45 t.

(Recibido el 4 á las 3 m.)

Londres.—Los últimos telegramas de dicha capital anuncian la aparición de un folleto sensacional, describiendo los malos tratos que se dan a los enfermos del Africa.

Añade que cuando los ingleses se apoderen de Machadoodorp, el Presidente de la República del Transvaal Mr. Kruger se retirará a Pilgreurest.

Hambre.-Petición

Madrid 4 á las 12'45 m.

Aumenta el hambre en la India.

El Español pide que sean atendidas las peticiones pertinentes hechas por los comerciantes.

En los jardines de Palacio se preparan animadas partidas de Lawn Tennis, siendo admirada la destreza de S. M. el Rey.

Ha tenido efecto el duelo concertado entre el diputado señor Seguí y el abogado señor Villegas, resultando heridos ambos.

Combinación de Gobernadores

Madrid 4 á las 12'45 n.

Ha llegado el Gobernador ci-

vil de Oviedo, el cual será trasladado a petición propia.

Según parece la próxima combinación de Gobernadores se extenderá a seis ó siete provincias.

En ellas no entra la de las Balears.

Comentarios

Madrid 4 á las 1 m.

La prensa comenta la venida del Obispo de Barcelona, suponiendo que vendrá a protestar de ciertas actitudes de la campaña catalanista.

El Correo dice que, lo celebra.

Noticias de China.-Visita

Madrid 4 á la 1'45 m.

Se agrava la situación de China.

La huída de la Emperatriz con el Príncipe Tuan apresura el conflicto.

El obispo de Barcelona ha visitado al Nuncio de S. S.

La prensa comenta el viaje creyendo que desvanecerá la significación catalanista que se le atribuye.

Mas visitas

Madrid 4 á las 1'50 m.

El Doctor Morgades ha visitado al señor Sivela protestando de nuevo que le supongan catalanista.

Niega que tuviera importancia la famosa pastoral.

El señor Dato antes de marcharse firmará la combinación de gobernadores.

Logroño.—Han sido suspendidos los concejales morosos.

Mencheta.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Solemnidad taurina para el domingo 8 de Julio de 1900, en la cual con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de los señores Ibarra, de Sevilla, nueva en esta capital, con divisa azul y caña, por los matadores

CONejITO Y GUERRERITO

con sus respectivas cuadrillas:

Espadas:—Antonio de Dios (*Consejito*), de Córdoba y Antonio Guerrero (*Guerrero*), de Sevilla.

Picadores: Manuel de la Haba (*Zurito*), de Córdoba; Ricardo Moreno (*Onofre*), de id.; Antonio de Dios (*Omearroz*), de Sevilla; Pedro Chacón (*Canales*), de id.; Un reserva.

Banderilleros: Juan Molina (hermano de *Lagartijo*), de Córdoba; Rafael Martínez (*Cerrajillas*), de id.; Antonio García (*Zurdo*), de id.; Antonio Fernández (*Peronda*), de Sevilla; José Trigo (*Iruquito*), de id.; Manuel Aquil (*Vaquero*), de id.; Pedro Gil (*Cepillero*), de id.

Puntilleros: Antonio García (*Zurdo*) y José Trigo (*Iruquito*).

PRECIOS

Sombra.—Entrada de Palco, 3'50 pesetas; Entrada general á tendidos, gradas y asientos de preferencia, 3'50 id.; Medias entradas id. id. para niños menores de 8 años, cabos y soldados, 2 idem.

Sol y Sombra.—Palcos sin entrada, 25 pesetas; Entrada á id., 3'50 id.

Sol.—Asientos de Palco con entrada (desde el núm. 19 al 51), 3 pesetas; Entrada general 2'50 id.; Medias id. para niños menores de ocho años, cabos y soldados.

Importante.—Sobre los precios anunciados abonará el comprador por cada billete de entrada ó localidad, diez céntimos en equivalencia al impuesto del timbre.

Las puertas de la Plaza se abrirán a las dos y media y la corrida empezará a las cuatro y media en punto.

Para las anginas, úlceras en la boca y fetidez del aliento, *Pastillas gelatinosas Gimbernat*, cloro-boro-sódicas a la cocaína, 8 reales caja. Véase el anuncio en la 4.^a página.—0

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás

Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela.

Se vende a una peseta el bote.

FERRO-CARRILES
MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 19 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores  **Correos**

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunos á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JULIO

4

1776.—Declaración de la independencia de los Estados Unidos.

MIÉRCOLES

184 | Stos. Laureano ob. Oseas | 181 pfa. y el Bto. Gaspar de Bono cf.

JULIO

5

1830.—Conquista de Argel por los franceses.

JUEVES

185 | Stos. Cirilo ob. y Miguel de | 180 los Santos cf.

TOBAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO

É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

El Elixir Ingluvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Biles, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas profieren el Elixir Giol á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 24, Barcelona.

MAS CASPA, NICANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CAREZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 84 y 86.



TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda

La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, 6 sea en la misma calle de Brossa, número 12.

Corsets PARISIEN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases

Número 12—Brossa—Número 12

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calcosta

CLAES

VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Herpes

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escorfulides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brasa ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales

Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 213

Capital social 1.500.000 pesetas

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accident s y enfermedades.

Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en los grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares—Palma de Mallorca—Plaza del Teatro 5.

NITRATO DE SOSA

quimicamente puro á 25 pts. ojo kg.

Se admiten proposiciones para cantidades importantes.—Guano americano fino y del Perú aplicable á todos los cultivos.—Abonos para Viñas, árboles, patatas, legumbres y hortalizas.—Gran surtido de fuegos artificiales de 40 á 1.000 pesetas juego.

De venta: Droguerías y Ferraterías, Quetglas y Malbertí (antigua casa Saau), Galería 18 y 20—Palma de Mallorca.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósito en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Medicamentos Acreditados

Vino de kola Gimbernat.—Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las vías digestivas y disipador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat.—Cloro Borosódicas con Cocaína, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogénico Gimbernat á base de Mornel (principio activo del sésito de baseiso) Negal y Lactofato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 12 reales.

Pastillas Gimbernat contra toda clase de Tos.—Reputadas como las mejores, puestas que son balsámicas expectorantes y calmantes de toda clase de Tos y Asma ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.

De venta farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona.—En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—I

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas esmarán sus nervios imlos combnas el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, detención difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castanea Yasca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Savada Farmacéutico, Brossa 9 y saño - ra viada de Frau, Farmacia.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escorfulas é tadores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependan de un vicio de los humores é impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Venta de fincas

Se venden una finca situada en el punto más alegre de Santa Catalina, otra en el Molinar de Levante y otra en Palma. Dichas fincas tanto se venden á plazos como al contado

Informarán: Socorro, número 21—Palma.

Se desea comprar

dos sillas de barbería usadas. Para informes Santa Catalina, calle October número 102.

KAN-OL-KALI

Limpia la cabeza, de caspa, hace crecer el pelo é impide su caída. Frasco, 1 peseta.

Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse al importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PRODUCTOS ESPECIALES

DE LA

Farmacia de J. Torrens

SOLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pidanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copinas.

Barcelona: Farmacia del Dr. Piná; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.

Valencia: Hijos de Blas Cueta.

Málaga: Farmacia del Dr. Feltes y Bermudas.